

La Reconquista de Almería

26 DICIEMBRE 1930.

No fué la reconquista de Almería período de luctuosos ni de alardes guerreros, fué una medida de prudencia de Abdallah el Zagal ante la imposibilidad de defenderla en prolongado sitio.

La familia de Malih Alaber había entregado Vera, Purchena, Abia, Calahorra, Fijana, Gergal, y Laurucena y reducido el centro de resistencia a los pueblos del Dalí a Andarax, decidió el rey Alhamerí a entregar su reino, por consejos del Virrey de Baza.

Penoso fué el camino del ejército cristiano; hombres y bestias se helaron en Sierra Filabres, pernoctaron al descubrir sobre campo repleto de nieve, y en las veredas tortuosas que seguían, muchos dejaron de proseguir la marcha del núcleo central que velozmente avanzaba.

Ponce de León acampa en lo más alto del monte, enciende de trecho en trecho grandes hogueras que sirvieran de guía a los descampados y al llegar a Tabernas dan un día y dos noches de descanso a los fatigados guerreros.

Al fin un noble mozo avisa al rey Fernando que el Zagal se rinde y a tres millas de Tabernas preséntase Abdallah, a campo traviesa, para capitular con el cristiano vencedor.— Caminan a caballo juntos ambos monarcas y al llegar al Humilladero se establecen las tiendas de campaña y esperan las aguerridas lustedes la entrega de las llaves,—acto que se realiza el 24 de diciembre, desbordándose el entusiasmo y alegría.

La salida de Abdallah hacia el Andarax se retrasó otro día la entrada de Fernando V, y el 26, al amanecer, ordenan los capitanes a formar, suenan las trompetas y a las alegres vibraciones de la marcha de clarines, avanza el pendón morado de Castilla, el rey y la reina, rodeados de innumerables lanzas que defienden a su guardia de continuos,—y aquel cortejo innumerable de nobles, corderos al son de la campana y leones en el campo de batalla.

Almería, Almería, ganada por los invictos Reyes Católicos Don Fernando y Doña Isabel ¡viva Almería! exclama Gutiérrez de Cárdenas tremolando la bandera real en el torreón del Homenaje, y después de la su misión de los moros notables y santificar el cardenal Mendoza la Mezquita mayor, los capellanes de la reina festejan la Pascua en el palacio de la Alcazaba, pregonan un bando de perdón y de amistad a los sometidos y autorizan la libre práctica de su religión a moros y judíos.

Al caer la tarde una pequeña campana, provisionalmente instalada en la fortaleza, llama a la oración a los cristianos, mientras entonan sumisos loas a Alá en las mezquitas, los ulamas y cantan salmos los judíos en sus sinagogas.

Cuando la noche envuelve en tinieblas la enhiesta Alcazaba, no luce al resplandor de la luna la bandera roja del musulmán, es el pendón morado de Castilla y el milano de la montaña los que ondean al viento pregonando la victoria.

Joaquín SANTISTEBAN

Un robo en Adra

La mañana anterior fué a abrir el establecimiento, propiedad de don José Carbonell Tendero, un hijo de este llamado José y se encontró con la natural sorpresa de que aquellas estaban abiertas y notó, además gran desorden en el interior.

Inmediatamente dió aviso a la Guardia civil, la cual se personó para hacer una inspección ocular en dicho establecimiento y se comprobó que se había cometido un robo.

Los amigos de lo ajeno, pene

traron violentando las puertas y rebuscaron por todos los cajones donde se guarda el producto de la venta para llevarse lo que hubieran encontrado.

Más tarde observó la Benemérita que en una caja de caudales que se encuentra embutida en la pared, la habían violentado, notando la falta de 350 pesetas en monedas de una y dos, y 250 en monedas de cinco y unas cien pesetas en calderilla.

La Guardia civil practica diligencias para hallar el paradero de los autores.

Ecos locales

LA NOCHEBUENA

Salvo algún que otro pequeño incidente y el lamentable suceso del atropello automovilístico de que damos cuenta en otro lugar y del que aprovechamos la oportunidad para protestar enérgicamente contra el comportamiento de algunos conductores convertidos en constante amenaza para la vida de los transeúntes, la Nochebuena en Almería transcurrió dentro del mayor regocijo que es característica de la fausta fecha conmemorativa.

El mayor acontecimiento que vieron los siglos se rememoró anoche en nuestra ciudad con extraordinaria brillantez.

Contribuyó el tiempo, verdaderamente apacible a que el vecindario se lanzara en masa a la calle y las zambombas, panderetas y guitarras pusieron su alegre nota de bullicio y divertimento.

Los templos donde se celebraron solemnidades se vieron atados de fieles que después de la misa del Galo daban a la población animado aspecto.

Hasta bien entrada la madrugada siguió la animación y aún en las primeras horas de la mañana de hoy los rezagados continuaban su deambular; pero ya en un estado lamentable Las huellas del turrón, los mantecados y lo otro, se reflejaban en sus rostros con relevantes síntomas de «melopea» pasada.

En definitiva una noche feliz y muchos kilos de confituras menos.

POSTALILLA

Elogio del pavo

Vedle. Lento de caminar, magueto, contoneando sus flancos como una goleta, y doblando sobre el pico su moco encarnado como una roja borla carnalística. Ahora sobre el varillaje de su cola y despliega a retaguardia un brillante abanico azul.

¡Oh el pavo! En todo tiempo, y más aún en estos días, el pavo adquiere una fuerte categoría de símbolo Su «clo-clo», voluptuoso y sugerido, nos evoca un paisaje de peiporia o un panorama de asado. Y es que hemos incorporado definitivamente el pavo a nuestro canibalismo de Navidad, sin preocuparnos siquiera de que el pavo es tonto. Claro está que también aspiran a sentarse en el Congreso algunos diputados de la vieja política verdaderos y auténticos pavos parlamentarios, cuya envergadura intelectual no difiere sensiblemente de la del pavo; pero ¿qué se le va a hacer?

Algunas veces meditamos filosóficamente en torno de la singular idiosincrasia del pavo, pensando en que esta especie zoológica tiene en la vida brillantes competidores. Tontos como el pavo, y como el pavo fincados, son muchos de los ciudadanos a quienes saludamos diariamente. Y no digamos de esa fauna de políticos de vieja cepa que se agrupan en manadas, y discuten con enfáticos ademanes de pavo, y aún hacen clo-clo de vez en cuando, como un auténtico ejemplar.

Sin embargo, convengamos en que lo discreto es devorar concienzudamente la sabrosa anatomía de los primeros, y con pararla un poco a los imitadores, que están pidiendo a voces otra Navidad.

Accidente automovilista

Resultan dos heridos graves de un atropello

Ayer tarde, sobre las siete y media ocurrió un accidente de automóvil del que resultaron gravemente heridos dos individuos.

El referido accidente ocurrió en la carretera de Granada, por la que marchaban dos individuos llamados Julio Rodríguez López, de 38 años de edad, de oficio carpintero y estado casado, que habita en la carretera de Granada y el niño de 12 años de edad, Antonio Alcalá Rodríguez, domiciliado en el Patio de Limones.

Cuando cruzaban el segundo badén de la citada carretera, lo hacían al mismo tiempo dos camionetas, ambas en dirección contraria, atropellando a los dos individuos, que fueron cogidos en el centro.

Al darse cuenta ambos chófers del atropello aceleraron la marcha desapareciendo seguidamente, causa por la cual no les fué posible a los atropellados cerciorarse de quienes eran los conductores de los vehículos o la matrícula de los mismos.

El empleado de consumos Diego López Vicente en un auto condujo a los heridos a la Casa de Socorro, en cuyo Centro benéfico les fueron apreciadas las siguientes heridas.

A Julio Rodríguez, fractura comminuta y abierta en la pierna izquierda, dos heridas, una de un centímetro en el tercio medio de la pierna derecha y la otra de dos centímetros en la región occipital. El pronóstico es grave.

Y al niño Antonio Alcalá, le fué apreciada contusiones y conmoción visceral, y fractura comminuta complicada en la pierna izquierda. El pronóstico es también grave.

Después de asistidos en la Casa de Socorro, fueron trasladados al Hospital provincial, siendo encamados en la sala de Santa Rosa.

Se dió parte a la comisaría, iniciando los agentes las pesquisas necesarias para hallar los autores del atropello.

A nuestros lectores

Si siguiendo la tradición costumbre de conceder en estos días de Pascua, un día de asueto al personal de Talleres y Redacción, mañana, día de San Esteban no se publicará

EL MEDITERRANEO

A nuestros lectores, anunciantes y al público en general deseamos toda suerte de felicidades en Pascua y aún después de ella.

Espectáculos

EN CERVANTES

Funciones para esta noche: A las 9'45; la novela escénica en tres actos, original de Luis de Vargas, «Seis pesetas».

SALON HESPERIA

Para hoy jueves, el programa es el siguiente:

A las 9'30, la película en una parte «El magico buril», otra cómica en dos partes titulada «Pagando la novela», y la magnífica super producción en ocho partes «Fama trágica».

Leed El Mediterraneo

COMENTARIOS

La suerte de un verdugo

El lector pensará, sin duda, que el verdugo a quien se alude, que es el de Praga, ha dejado de serlo, puesto que no puede haber para él suerte mejor que la que supone cesar en su macabro oficio de pasaporte para el otro mundo a quienes son en este indeseables.

No; precisamente la suerte del verdugo de Praga, aunque parezca una monstruosidad, estriba en serlo, toda vez que solo a esta singular e ingrata circunstancia se debe el hecho extraordinario de que unas sesenta mil mujeres hayan solicitado su mano, que no es precisamente blanca, pues se halla tinta en sangre.

¿A que se debe el hecho extraordinario de que este hombre que tan horrible oficio desempeña, tenga tanto partido entre las mujeres? sencillamente a la macabra circunstancia de ser verdugo.

Prueba concluyente de que al día siguiente de haber ejecutado a un individuo, el hotel en que se hospedaba fué asaltado, según refieren los periódicos, por una muchedumbre de mujeres y jovencitas, que obligaron al verdugo a firmar una cantidad enorme de tarjetas postales y aun este «afortunado» mortal refiere que el total de mujeres que le habían insinuado su deseo de convertirse en la esposa de un verdugo llegaban a 6.000.

A primera vista parece que esto debe halagar al hombre a quien la Sociedad asignó tan ingrato oficio, más acaso no haga más que añadir una nueva amargura a las muchas que le cause su siniestra misión.

Eugenio López-Ayudillo

Taurinas

CORRIDA SUSPENDIDA

A causa del mal tiempo reinante, ha sido suspendida la corrida anunciada para el día 26 en nuestra plaza de toros.

Al mismo tiempo y por igual causa, ha sido suspendida también la corrida anunciada en la plaza de Motril, y de la que eran empresa los mismos señores que forman la de nuestra plaza.

Lamentamos como aficionados la susodicha suspensión, y celebramos como particulares su decisión por ser un negocio ruinoso, celebrar el festejo con las actuales condiciones asmo-féricas.

PARA ASESOR

Con arropo al artículo 60 del reglamento de corridas de toros y novillos, que ha de empezar a regir en la temporada próxima, ha de asesorar a la presidencia de las mismas, una persona técnica, que a ser posible, ha de ser un exprofesional de tan difícil arte, y para cubrir tan delicado puesto, tenemos noticias de que lo ha solicitado por encontrarse dentro de las exigencias del nombrado reglamento, nuestro paisano el exmatador de novillos José López Iguino.

Celebraríamos que la decisión de la autoridad recayese en tan competente aficionado, en beneficio del público en general.

SATURIO TORON SIGLE TRIUNFANDO

A los triunfos conseguidos por es e excelente mcaior de toros, hay que añadir los que siguen. El día 7 del actual toreo en Heriberto García, en San Luis de Potosí, consiguió un éxito tan resonante, que la empresa se vio precisada a repetirle el día 21 del mismo mes, para dar cumplida satisfacción a los numerosos aficionados, que así lo reclamaban.

En ambas corridas corió las orejas y rabos de sus enemigos, y fué paseado en triunfo por las calles de la ciudad.

Damos la enhorabuena a su

competente apoderado don Julián Gorgea, y celebráramos que en sucesivas actuaciones consiguiera éxitos parecidos, a los reseñados, para poder alegrárgelos a su corta y brillante carrera.

JUANITO

UN LIBRO ACTUAL

«La censura por dentro»

Se acaba de publicar este libro escrito por don Celedonio de la Iglesia, jefe que fué de la censura durante la pasada Dictadura, al que ha puesto prólogo Rafael Marquina.

Es buena ocasión para nosotros de comentar este libro. La restauración de la censura previa, siquiera sea por poco tiempo, con motivo de los sucesos de Jaca, le prestan singular interés porque de nuevo surge imperativa la utilidad o, por el contrario, las consecuencias funestas de la censura.

Echase de ver inmediatamente en estas íntimas confesiones de don Celedonio de la Iglesia que, antes y después de ser censor, jamás encontró disculpa para la existencia del lápiz rojo, por ser muchas y más graves sus desventajas que sus conveniencias.

Sólo en algún momento reconoce su utilidad; en casos de su mala gravedad para la Patria y para silenciar sucesos que, de otro modo y comentados libremente durante su desarrollo, podían desorientar a la opinión. ¿Tiene aplicación esta teoría a los sucesos de Jaca? Seguramente el señor de la Iglesia justifica con ellos la medida adoptada.

Pero es el caso que la censura recién establecida no alcanza exclusivamente al comentario de esa rebelión, porque hace pasar por los Gobiernos civiles todas las galeradas sobre las huelgas sindicalistas y sobre cualquier otra información. Esto último, el afán de inspeccionar todo lo que se pueda escribir sobre cualquier tema, ya no lo aprobaría el antiguo censor. El sabe, él lo confiesa en su libro, la imposibilidad de alcanzar equitativamente y con espíritu de justicia a toda clase de asuntos. Los riesgos e injusticias que se cometen al pretenderlo y la desigualdad de trato que su fren los periódicos por regir distinto criterio en los censores de cada localidad—dan a la imposibilidad de uniformar ese criterio—y el consiguiente desprecstigio de la censura.

Realmente si alguien pretendiera comentar la importancia de la vía censura, necesitaría documentarse en el libro del señor de la Iglesia, que la ha visto por dentro con una alteza digna de aplausos y que sigue informando después este libro suyo, verdadero consejo, útilísimo para quienes deseen gobernar y juzgar con precisión, alguna vez, la colaboración del lápiz rojo.

Este es el valor doctrinal—por así llamarlo—del que fué jefe de la censura en España. Con manifiesta imparcialidad, acusada en mil detalles contradictorios, comenta menos que relata la relación de la censura dictatorial con los gobernantes de los pasados años. Perfila con acierto sus temperamentos, y sobre todos, el del general Primo de Rivera, cuya personalidad le merece elogios en ocasiones, sucedidos por comentarios menos favorables para su actuación en algunos momentos.

En resumen, sin olvidar algunos jugosos sucesos discretamente relatados que sazonan sus páginas que saben a pocas, «La censura por dentro» acredita al señor de la Iglesia como un fiel observador, de equilibrado criterio, y como un escritor sin grandes pretensiones literarias que expone llanamente lo que fué—con sus desventajas bien especificadas—la censura en España durante la Dictadura, donde él colaboró con un gíganteo lápiz rojo. Buen libro, útil, libro curioso, este es don Celedonio de la Iglesia.

J. S. R.

ZAMBRA GITANA

Niños y pájaros

Esta mañana, a las 9'5, ha pasado por la Plaza Vieja una zambra gitana, que, como otras varias, recorrerá la ciudad, tocando guitarras, zambombas y panderetas, desde hora temprana hasta un tiempo indefinido, pero que, de seguro, pasarán en vela toda la noche venidera que es noche para los gitanos más que buena, pues como raza de tradiciones inquebrantables y de cultura primitiva, igual padecen y resisten los rigores e inclemencias de los infortunios y del tiempo, que se entregan a intensas y prolongadas alegrías. En inconsciencia de cuestiones sociales del mundo civilizado, viven dichosos en su vida casi naturalista.

Forman la zambra, en primer término, varios churumbeles de ambos sexos y distintas edades, que con jaleo, algazara y bulla, danzan al son de rudimentarias panderetas o tablas con dobles discos de lata, que golpean con «ritmo gímnástico», seguidos de sus padres, tíos y abuelos, la tributada, que, con músicas y canciones, sueñan que la vida es un paraíso.

En la Plaza Vieja, al pie de la gran palmera que se alza airosa en el centro de un macizo, han aparecido esta mañana varios gorriones muertos, de los que se han apoderado los gatos. Según me dicen Guillermo y David, dos chicos traviesos, que piensan enmendarse, los animalitos se han helado de frío de la noche.

Yo les he dicho que si ha hecho bastante frío esta noche pasada, pero que no lo suficiente para que se helien los pájaros, pues el termómetro habrá marcado de 5 a 6 grados centígrados, menos frialdad que en algunas noches pasadas, en que la temperatura ha llegado a 4º. Los mismos bibicos que tenemos en tiestos en el balcón, plantas tropicales aclimadas, en nuestro país, que señalan los rigores del frío con la marchitez que produce en sus hojas, no han sufrido en la pasada noche alteración alguna.

Y David, que es un niño tan inteligente como travieso, procurando resolver la cuestión y antes de que yo les explique el motivo de hallarse muertos los pajaritos al pie de la palmera, dice:

«Ya sé por lo que ha sido, por el susto de los cohetes que, como terribles cañonazos, se han oído esta noche. A mí me despertaron y me asusté mucho; y luego no me podía dormir más pero cuando me iba a dormir, tiraron otros dos, y me dió mucha rabia.»

«Es cierto—agregué.—Los animalitos se acomodan preservados, en parte, de lluvias y del frío, en los huecos de la cabeza de la palmera, y al asustarse con los fuertes estallidos de los petardos de los cohetes, salieron tan precipadamente, que se golpearon en los trozos de palma secos que hay a los lados de sus refugios y cayeron sin sentido al suelo, en donde, del golpe recibido, acabaron de morir, o más bien, fué con lo que murieron.»

«Con el golpe del suelo morirían (agregó Guillermo), porque saldrían medio dormidos.»

«No debieran disparar cohetes tan ruidosos a esas horas de la noche, pues serían las 4 o 5, afirmó David, con resolución nacida del gran susto que los cohetes y su temperamento, atrozmente nervioso, le habían causado.»

J. ESCAMILLA

24 XII-1930.

SI DESEA ENCUADERNAR SUS LIBROS ENVÍELOS A LOS TALLERES DE ESTE DIARIO DONDE ENCONTRARA PRONTIPIO Y ECONOMIA

Teléfono 38

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés

Provincias

Tres niños en un parto
Ferrol.—En Lafuente, una campesina ha dado a luz tres rebustos niños.

Serán apadrinados por el vecindario, que quiere celebrar el bautizo con la mayor solemnidad.

Los secretarios de Zaragoza

Zaragoza.—El Colegio de Secretarios local ha acordado dedicar una lápida a la Virgen del Pilar. Será colocada en la Basílica, el día 2 de enero próximo.

Halazgo de restos humanos

Ciudad Real.—Trabajando unos albañiles en la casa número 35 de la calle de la Morería hallaron casi a ras del suelo restos humanos.

El Juzgado se incautó de los restos y designó peritos para que procedan a su examen.

Medalla del trabajo a un peluquero

Zaragoza.—En la Federación Patronal se ha verificado la imposición de la medalla del Trabajo al peluquero don Galo Agreda, en cuya peluquería llevan sirviéndose más de cincuenta años algunos clientes.

Asistieron al acto numerosos patronos y el teniente de Alcalde señor Sancho Muñoz, le impuso la medalla. Pronunciáronse discursos.

Un incendio

Bilbao.—En el callejón del Banco número 1 se produjo un incendio que no tardó en propagarse a toda la casa.

El taller de ebanistería y la maquinaria en ella instalada, quedaron destruidos.

También en una chochera murió abrasado un caballo.

Extranjero

Importación clandestina de armas

Lisboa.—El Gobierno ha ordenado al capitán David Rodríguez la apertura de una información para depurar la responsabilidad en que hayan podido incurrir los funcionarios de Aduanas que han tolerado la importación fraudulenta de material de guerra en el país.

Envío de fuerzas gubernamentales

Bogotá.—Comunican de Caracas que el Gobierno ha enviado fuerzas considerables desde Cristóbal para desalojar a los revolucionarios que se han apoderado de la población de Lota, en la frontera colombiana.

Se sabe que las tropas insurrectas mataron, además del alcalde, a cuatro funcionarios municipales que resistieron a la entrada de los revolucionarios. Estos han requisado todos los medios de transporte y han cortado las comunicaciones.

El Gobierno boliviano ha establecido un cordón de fuerzas en la frontera venezolana.

Centros benéficos

Hospital Provincial

Médico de guardia: Practicante: don Francisco Pérez.

Casa de Socorro

Médico de guardia don Eduardo Pérez. Practicante, don José Oliver.

Región Andaluza

Viaje de recreo

Sanlúcar de Barrameda.—En su yate «Onarique» ha llegado el matrimonio multimillonario Hudson. Se proponen estos conyuges pasar quince días en marismas.

Tuna salmantina

Linares.—Ha llegado la Tuna salmantina, compuesta de 28 estudiantes. Después de saludar a las autoridades ha postulado por las calles y dado un concierto en el teatro de San Ildefonso. El Club España ha dado un baile en su honor.

Hoy mismo han salido para Jaén desde donde continuarán la ruta Alcázar de San Juan, Albacete y Palma de Mallorca.

Destrozado por un tranvía

Linares.—El futbolista de 17 años, Tomás Fernández Villar, que iba al campo de la Cruz, subió a un tranvía, y en el camino quiso pasar de un coche a otro, yendo los dos en marcha. Cayó y fué arrollado por un remolque.

Resultó con la fractura del fémur izquierdo, destrozos en ambas piernas, heridas contusas en las caderas, conmoción visceral y otras lesiones. Al ser conducido al Hospital dejó de existir.

El Club Deportivo ha acordado celebrar un partido a beneficio de la familia del infortunado futbolista. Los obreros del fundición «La Fortiña», a la que pertenecía Tomás Fernández, han promovido una suscripción, reuniendo dos mil pesetas para la familia del compañero.

Los hoteleros sevillanos

Sevilla.—Una comisión de hoteleros ha visitado al alcalde para pedirle las rebajas de la cuota que vienen pagando en vista de la crisis por que atraviesa la industria.

El alcalde contestó a la comisión, que debe formular su petición por escrito.

La crisis de trabajo

Sevilla.—El alcalde ha entregado al gobernador civil una nota de las obras que desde hace algún tiempo se gestiona promueva el Gobierno en la provincia de Sevilla.

El conde de San Luis, en su próximo viaje a la Corte insistirá para que esas obras se lleven a efecto cuanto antes y pueda conjurar la crisis obrera.

Un arbol de Noel

Sevilla.—En el teatro de la Exposición ha sido instalado un arbol de Noel para los hijos de los suboficiales del Ejército. La iniciativa se debe a la marquesa de Cavalcaniti.

De la Comisaria

DETENCION DE RATEROS

La policía ha detenido a dos jóvenes, los cuales se dedicaban a la sustracción de monedas de los contadores de gas, los cuales han sido puestos a disposición del Tribunal de menores.

UNA AGRESION

Ha sido asistido en la Casa de Socorro Diego López Ruiz de una herida de un centímetro de extensión, con desgarro, situada en el pómulo izquierdo, la cual se la produjo otro individuo al agredirle en el Puerto.

UNA LESION

Ha sido asistido en la Casa de Socorro, Antonio Fernández Rivas, el cual padecía una herida por aplastamiento con pérdida de substancia en el dedo pulgar izquierdo, la cual se la produjo casualmente.

Actualidad internacional

«La vuelta a la tierra» preconizada por Stalin

La sagacidad política de Stalin ha logrado nuevamente apoderarse del programa que defendían sus adversarios políticos. Rykoff, Tamsky, Syrtsuff y Ughamoff.

Primeramente consiguió rendirles y humillarles.

Luego ha tratado de encubrir con una serie de procesos y fracaso de su famoso plan quinquenal, que habría llevado la miseria a las ciudades y a los pueblos.

Y ahora ya comienza su propaganda en favor del programa que defendían sus enemigos políticos, «La vuelta a la tierra».

Francamente Stalin ha puesto su conformidad con el nuevo sistema debido a Kitanowsky (que es el plan de Rykoff, ligeramente modificado), donde se defiende la idea de satisfacerse Rusia a sí misma.

Así considera un claro error exportar a bajo precio productos agrícolas, que deben ser consumidos por las poblaciones obreras, productoras a su vez de mercancías útiles y necesarias a los aldeanos.

Se red me así Stalin de las culpas con que le agobiaban sus adversarios por los grandes perjuicios que les irrogó a los Soviets el famoso «dumping» y de nuevo se adueña de «sus mejores iniciativas en orden político y económico y afianzándose en el Poder con el franco auxilio de la Guepeou y el Ejército rojo.

LA LEGALIDAD EN INGLATERRA DE LAS HUELGAS

El Gobierno laborista ha dado la satisfacción ofrecida a las «Trade Unions» publicando un nuevo «bill», cuyo extremo más importante es la declaración de legalidad de las huelgas generales.

Además, las «Trade Unions» han quedado también autorizadas para exigir a sus afiliados abono de las cotizaciones para la Caja Política.

Acercas de la redacción del «Bill» que, al parecer, presenta manifestas ambigüedades, no sería extraño formularse una protesta los conservadores y posiblemente secundados por algunos liberales de la extrema derecha del partido que repudian la colaboración de Lloyd George con el Labour Party.—S. S.

Boletín Religioso

Santos de mañana viernes. San Esteban, profeta mártir. La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

Hoy es día de precepto. El Jubileo Circular en la Iglesia de las Puras.

Se manifiesta a las 8, la misa mayor a las 9, otra misa rezada a las 11 y media.

El ejercicio de la reserva es a las cinco de la tarde.

PARROQUIA DE S N SE BASTIAN

Tríduo al Niño Jesús.—Los días 25, 26 y 27, a las nueve de la mañana, Misa cantada.

A las cinco de la tarde, Exposición, estación, rosario, ejercicio del tríduo, sermón. Reser-

va de S. D. M. y adoración al Niño Jesús

Los sermones están a cargo de los siguientes señores:

Día 25.—Don José Martínez, Coadjutor.

Día 26.—Licenciado don Juan García Pérez, Cura Párroco de la misma.

Día 27.—Don Manuel Rodríguez, Coadjutor.

Bendición Papal.—El día 26 a las ocho de la mañana, Comunion general para los Cofrades y Hermanos de la Virgen del Carmen.

Por la tarde, Bendición Papal. Intenciones: Día 24.—A intención de don Francisco Abellán y señora, por sus difuntos.

Día 25.—Por la niña Pilarita Monroy Ossó.

Día 26.—A intención de la señorita Antonia del Berro Cortés.

Día 27.—Por los niños Mariquita, Baltasar, Periquito, Carmencita, Julita y Trina Castelló Espinar a intención de sus abuelos.

Informaciones varias

NUUESTRO CLIMA

Estado general atmosférico del día 24 de Diciembre de 1930 a las 7 horas.

La temperatura máxima de ayer en la Península Ibérica fué de 18° en Huelva y la mínima de hoy ha sido de 2° bajo cero en Salamanca.

En Madrid la máxima de ayer fué de 9° y la mínima de hoy de 1° 2.

Tiempo probable hasta el día 25 de Diciembre a las 7 horas: Cantabria y Galicia vientos fuertes del cuarto cuadrante y chubascos.

Centro de España, cielo nuboso.

Andalucía, vientos moderados del Oeste y marejada.

Cataluña y Levante, vientos del Oeste y tiempo inseguro.

Navegación marítima: Vientos fuertes del Oeste y chubascos en el Cantábico y Golfo de Cádiz.

PRISION PROVINCIAL

Bajas: Rafael Utrera Amador y Gabriel Maldonado Villegas. Altas: Ninguna. Quedaron reclusos 47 hombres y 3 mujeres. Total 50.

SIN OFICINA

Hoy por ser la fiesta de la Natividad de nuestro señor Jesucristo, no ha habido oficinas en los centros oficiales.

De Abastos

En el Matadero público se sacrificaron las siguientes reses:

Table with 2 columns: Animal type and Weight (Kgs). Includes Vacunos, Terneras, Lanares, Cabrio, and Cerdos.

TOTAL 1.922 PATATAS

Se han vendido a los precios siguientes:

Los 100 kilos de 28 a 32 pesetas.

Al detail de 0'25 a 0'35 pesetas.

Advertisement for Sabañones and CALORIL, featuring a logo and text: 'Sabañones los cura el CALORIL. Quita el picor rapidamente. Veuata en Farmacias y Droguerías'.

TIC-TAC

ESTA NOCHE ES NOCHE BUENA!

La Nochebuena suele ser, generalmente, una noche de perros en la que se hielan hasta las intenciones. Llamad buena a una noche así, solo se hace por tradición, y «pa» que los maridos no salgan de casa.

...y mañana es Navidad; día de darlo al turrón, a los pavos y al champán. ¡Qué indigestión!

Hoy comienza el envío de las felicitaciones, y se inicia el asalto de los paladines del «Felicita a usted las Pascuas de Navidad».

¡Esta es la miseria de la vida! Las felicitaciones cuestan dinero, en lugar de traércoslos.

El «Belén» se arma en un momento.

¡Santa Inocencial

NUUESTRO CLIMA

Estado general atmosférico del día 24 de Diciembre de 1930 a las 7 horas.

Preceptos: Matar hoy una gallina para la cena.

Oír misa de gallo después. Comer pavo mañana.

Pero luego vendrá enero y su biremos la cuesta sin plumas y cacareando.

El colmo de la atención: Que nos felicite las Pascuas el recaudador de las contribuciones.

Otro: Felicítaselas nosotros al Estado.

Como dice cierto escritor, no es posible hablar de comunismo en España mientras por medio de la Lotería aspiremos al capitalismo.

A los que castigaria yo con mano dura es a esos poetas que componen esos versos tan cursis para las tarjetas de felicitación.

Horas de Oficina de los Centros Públicos

Gobierno civil, calle Mendez Núñez, de 2.

Diputación provincial, calle de Navarro Rodrigo, de 16 a 2.

Ayuntamiento, Plaza de la Constitución de 10 a 2.

Obispado de la Diócesis, Plaza de San Indalecio. Vicaría general y Provisorato, de diez y media a una secretaria, de diez y media a una.

Audiencia provincial calle de Orona, núm. 11, de nueve a una.

Delegación de Hacienda, calle de Navarró Rodrigo, de 9 a 2. Alifx núm. 5, de nueve a dos.

Banco de España, Plaza de Emilio Pérez, de 9 a 1.

Aduana nacional, calle Martínez Campos, núm. 7, de diez a dos.

Instituto nacional de Segunda enseñanza, Plaza de Santo Domingo, Secretaría, de 11 a 7; Biblioteca, de 10 a 11.

Sección Administrativa de Primera enseñanza, calle de la Reina, de 10 a 2.

Escuela Normal de Maestros, calle de Sagasta, de 10 a 2.

Idem de Maestras, calle de Pedro Jover, de 10 a 2.

Distrito Forestal, Boulevar, de 10 a 2.

Servicio agronómico, calle de Martínez Campos, núm. 3, de 10 a 2.

Jefatura de Minas, Gerona, núm. 16, de 10 a 2.

Idem de Urbana, García Alifx, núm. 9, de 10 a 2.

Cámara Oficial Agrícola, Glorieta de San Pedro, núm. 6, alto, de tres y media a cinco y media de la tarde.

Jefatura de Industrias, Inspección de automóviles y Verificación de Contadores, calle Valero Rivera, núm. 4, de once a doce.

Sección de Estadística, calle de La Crónica, núm. 2, de 8 a 2.

Inspección de Emigración, calle de Navarro Rodrigo, de 9 a 2.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros, plaza de Marín, núm. 2, de nueve a doce y de una y media a cuatro.

Cámara Oficial de la Propiedad urbana, Javier Sanz, 35, principal izquierda, de 9 y media a 12 y de 4 a 5.

Fielco traste de pesas y medidas, de 8 a 12 y de 2 a 6, los cinco primeros días de cada mes.

Castro de Rústicas, Gerona núm. 2, de 10 a 2.

Jefatura de Obras públicas, Plaza de Canaljas, de 10 a 2.

Comités paritarios del Comercio de Alimentación y Comercio en general, Conde Oñiza, 5, de 5 a 7 de la tarde.

Advertisement for El Teatro Moderno, 50 centimos.

Advertisement for Banco Español de Crédito, including capital, reserves, and branch information.